

Unser Pflege- und Betreuungsverständnis

Wir betrachten den Menschen als ganzheitliches, individuelles Wesen – als eine Einheit von Körper, Seele und Geist. Der Mensch wird im Laufe seines Lebens durch seine Biografie, sein soziales Umfeld und seine Spiritualität geprägt. Er ist entwicklungs- und lernfähig bis zum Tode. Jeder Lebensabschnitt mit seinen Höhen und Tiefen hat seinen Sinn.

Mit diesem Hintergrund sehen wir unsere Aufgabe, eine individuelle Betreuung unter Berücksichtigung persönlicher Wünsche und Ressourcen zu ermöglichen. Kernaufgabe unserer professionellen Pflege ist es, unseren Bewohnerinnen und Bewohnern zu helfen, sie zu fördern, zu begleiten und zu unterstützen. Unser Handeln orientiert sich dabei an der speziellen Lebenssituation und den körperlichen, seelischen, sozialen und kulturellen Bedürfnissen. Unsere pflegerischen Handlungen sollen im Dienst echter menschlicher Fürsorge stehen.

Wir, die Pflegenden der Stiftung Emilienheim, verstehen unser Beruf als eigenständigen Fachberuf im Gesundheitswesen. Unser pflegerisches Handeln umfasst evidenzbasierte schulmedizinische wie auch komplementäre Ansätze. Wir sehen uns zugleich als Partner aller im Heim und im Gesundheitswesen tätigen Berufsgruppen. Wir arbeiten kooperativ und orientieren uns an den gemeinsamen Zielen unseres Hauses. Für uns bedeutet dies im Einzelnen: Die eigenständige Persönlichkeit der Bewohnerinnen und Bewohner zu respektieren, zu akzeptieren, ihre Stärken zu fördern, Ängste zu erkennen sowie Schwächen zuzulassen, um dementsprechend adäquat und kompetent zu handeln. Wir wollen ihnen eine entsprechende allgemeine und spezielle Pflege, fach- und sachgerecht, zukommen lassen.

Im Speziellen haben auch die Betreuungsaufgaben im Emilienheim einen hohen Stellenwert. Den drei Qualen – Einsamkeit, Hilflosigkeit und Langeweile, die für den Grossteil des psychischen Leidens unserer älteren Menschen verantwortlich sind, entgegenen wir mit liebevoller Begleitung und echt gelebter menschlicher Gemeinschaft, in der Spontaneität und Abwechslung im Alltag. Die älteren Menschen sollen sich im Emilienheim zu Hause fühlen. Die Lebensqualität und Eigenständigkeit der Bewohnerinnen und Bewohner haben absolute Priorität. Die Einbeziehung des sozialen Umfeldes wird gepflegt und soll einen wichtigen Teil unserer Arbeit sein. Unsere liebevolle Begleitung zielt auch darauf ab, den älteren Menschen eine Atmosphäre zu bieten, die ihnen den Halt gibt, den sie brauchen, um den Lebensbogen abzuschliessen zu können. Einen würdevollen Tod zu ermöglichen ist uns eine Herzenssache.

Emilienheim - eine Spur herzlicher!